
Gubernatura será de Morena, 
pese a las diferencias: Barrera

El partido guinda tiene la preferencia electoral, según la diputada

Tendrán que esperar a la coalición que tejan con otros institutos 
políticos

FRENÓN A “BIKERS”

Alcaldes no tienen interés 
alguno frente al canje de 
armas, acusan

Lamenta el presidente de la Red Nacional de 
Consejos Ciudadanos

“Nos dijeron que no tienen dinero para recompensa de 
la entrega voluntaria”

GERARDO SUÁREZ DORANTES    03

La Comisión Estatal de Seguridad Pública realizó este fin de semana el “Operativo Moto Segura”, en la carretera federal México-Cuernavaca, 
lo anterior con el objetivo de concientizar a los motociclistas de los riesgos y consecuencias de no respetar los límites de velocidad.

De lo mismo presumían los habladores morenistas en Cuerna en 2021

Hay incertidumbre en 
Cuernavaca por pago del 
aguinaldo: Uriostegui 

Buscarán sufragar la primera parte del 
aguinaldo en diciembre, dijo el edil

Confía en lograr una mejor recaudación económica en 
servicios municipales

   03    04

Quieren evitar cierre
de año complicado
en materia financiera 

Vecinos del poblado de 
Acatlipa denunciaron el 
desdén de la alcaldesa

Para evitar cierre de año complica-
do en materia financiera, algunos 
ayuntamientos decidieron bajar los 
salarios a los trabajadores, sin em-
bargo, la titular de la Secretaría de 
desarrollo Económico y de Trabajo 
(SDEyT) del Gobierno del estado, 
Ana Cecilia Rodríguez González lla-
mó a los ediles a conciliar y lograr un 
acuerdo que justifique la decisión 
de las comunas.

   04

Vecinos del poblado de Acatlipa del 
municipio de Temixco denunciaron 
que tienen más de dos semanas 
sin el servicio de agua potable, sin 
que la presidenta municipal, Juana 
Ocampo, haga algo para resolver 
el problema. De acuerdo con los 
afectados, desde hace más de dos 
semanas no cuentan con el servicio 
del vital líquido y ninguna autoridad 
municipal les ha informado el moti-
vo de la falta del suministro.

   05

Serpientes y Escaleras
Eolo Pacheco

No hace nada Juana 
Ocampo ante falta 
de agua en Temixco

Ayuntamientos bajan 
salarios con el pretexto 
de sus crisis

Docentes protestarán
para exigir basificación
y otros pendientes

Docentes de más de 32 planteles 
de los Centros de Estudios Tecno-
lógicos, Industriales y de Servicios 
(CETIS), de Bachillerato Tecnológi-
co Industrial y de Servicios (CBTIS), 
Dirección General de Educación 
Tecnológica Agropecuaria (DGTA), 
Centros de Educación Tecnológica 
Agropecuaria (CBTA) y Centros de 
Capacitación para el Trabajo (CECA-
TI) –distribuidos en todo el estado- 
paran labores.

   04

Anuncian paro de 
labores en CBTIS y 
CETIS este lunes

CUERNAVACA
MORELOS

LUNES 10
OCTUBRE 2022

AÑO 34  / #11446 
$7.00

elregional.com.mx



2 |  EL REGIONAL DEL SUR  |   Lunes 10 de octubre de 2022

SERPIENTES
Y ESCALERAS
Eolo Pacheco

La violencia se hizo costumbre

Los últimos años han sido muy violentos 
en Morelos. La multiplicación de célu-
las delictivas y la presencia de varios 
cárteles del narcotráfico ha transfor-

mado radicalmente el rostro otrora apaci-
ble de un estado que era destino obliga-
do para visitar por sus atractivos naturales, 
su cultura, su gastronomía y su historia. No 
queda claro cuándo exactamente comen-
zó el proceso de descomposición social, 
pero es evidente que cada día las cosas 
se agravan. Narcoestado, es como lo han 
descrito los propios gobernantes y es como 
se ve a través de los documentos confiden-
ciales hackeados a la Sedena.

La violencia se ha hecho costumbre en 
Morelos desde hace dos décadas; la agre-
sividad de los grupos criminales que en 
otros tiempos provocaban manifestaciones 
públicas y marchas multitudinarias con el 
tiempo se convirtieron en parte del esce-
nario de un estado fallido. Los hechos de 
sangre causan asombro momentáneo y 
provocan reclamos en las redes sociales, 
pero nada más; la sorpresa dura un par de 
días y luego de ello todo regresa a su esta-
do normal. A nadie le importa ya quienes o 
cuántos mueran.

La semana pasada fue particularmente 
sangrienta en la tierra de Zapata, todos los 
días se registraron actos criminales, hubo 
delitos de alto impacto y hasta el asesinato 
de una diputada local. Esto último ocurrió 
a mitad de semana y provocó una aira-
da discusión pública que se llevó hasta las 
puertas del Palacio Nacional y luego a la 
Secretaría de Gobernación, pero para el 
viernes ya era un asunto caso olvidado. 

Las quejas de los representantes populares 
morelenses que acudieron en busca del 
presidente se oyeron, pero no se escucha-
ron, por el contrario, el reclamo de los con-
gresistas locales se tomó como una afrenta 
política, como una falta de respeto a la ins-
titucionalidad y un reto al gobierno federal. 
Los diputados que entraron a la oficina de 
Adán Augusto salieron regañados y sin solu-
ción a sus demandas.

La ejecución de la diputada Gabriela Ma-
rín es parte del problema que vive Morelos, 
pero va más allá de la tragedia que implica 
su asesinato. Todos los días los medios de 
comunicación dan cuenta de hechos de 
este tipo: personas que desaparecen, mu-
jeres que son privadas de la vida, balace-
ras, levantones, enfrentamientos armados, 
secuestros y por supuesto, los imparables 
robos en todas sus modalidades. Los ríos 
de sangre ya no inmutan a nadie, ni a las 
autoridades. 

Nada de lo que pasa cambia las cosas, 
de un tiempo para acá no importa la tra-
gedia que ocurra o la víctima de quien se 
trate, la gente se ha acostumbrado a vivir 
entre pólvora y gritos, asume que nada va 
a cambiar y continúa su vida. La estrategia 
de seguridad estatal no ha funcionado, 
tampoco sirve el plan de seguridad que el 
alcalde capitalino presume todos los días. 
La realidad supera el discurso y se escribe 
con la sangre de cientos o miles de perso-
nas que pierden la vida cada año.

Incluso las detenciones de objetivos crimi-
nales prioritarios se vuelven insulsas, porque 
su captura no mejora las cosas, simple-
mente cambian el nombre del personaje al 
mando y derivan en la creación de nuevas 
células delictivas que continúan operando 
fuera de la ley, peleando con sus rivales y 
cobrando víctimas inocentes. 

La ejecución de Gabriela Marín puede ser 
un punto que cambie las cosas, pero ello 

depende de lo que hagan las autoridades 
encargadas de esclarecer el delito y de los 
propios representantes populares. A la FGE 
corresponde llevar a cabo las investigacio-
nes correspondientes del caso y serán ellos, 
o la Fiscalía General de la República si la 
federación atrae el caso, quienes identifi-
quen y capturen a los autores materiales e 
intelectuales del asesinato. 

Si las fiscalías dan resultados pronto y es-
clarecen el móvil de los hechos, la presión 
hacia ellos bajará y podrán sacar el tema 
de la agenda política estatal; no hacerlo 
permitiría a muchas figuras de la vida pú-
blica, empezando por los diputados, elevar 
la presión social y endurecer el trato con el 
ejecutivo hasta niveles peligrosos, porque 
estamos en el penúltimo año del sexenio.

La regañada que recibieron los legislado-
res morelenses en la secretaría de gober-
nación los tomó por sorpresa, ninguno es-
peraba que en lugar de apoyo recibieran 
amenazas y un trato irrespetuoso con su 
investidura, insensible además ante la gra-
vedad de los hechos que se viven Morelos. 
Los días posteriores a ese encuentro serán 
claves para saber si los diputados se achi-
can o hacen valer su representatividad.

El gobierno estatal debe ser el más intere-
sado en dar con los asesinos de la dipu-
tada, porque ello, además, fortalecería su 
discurso de defensa al modelo de mando 
coordinado de policía y quitaría a la opo-
sición legislativa un argumento muy fuerte 
para criticar al gobierno de Cuauhtémoc 
Blanco.

Tomemos en cuenta algo: las dos últimas 
detenciones de líderes importantes de la 
delincuencia organizada que opera en Mo-
relos las ha llevado a cabo la federación; 
tanto Francisco Javier Rodríguez, apoda-
do “El Señorón o el XL” como Israel Blanco 
Nava, alias “El Seven”, fueron detenidos por 
elementos federales sin la participación del 
gobierno estatal. El primero fue capturado 
en Mazatlán y el segundo en Cuernavaca, 
en ambos casos los operativos corrieron a 
cargo de la Marina Armada de México, sin 
dar vista a las autoridades morelenses. Nin-
guna de estas capturas puede presentarse 
como un logro local, ni mucho menos con-
siderarse una razón para validar la estrate-
gia del mando coordinado.

La situación de inseguridad y violencia que 
hay en Morelos es muy grave y se puede 
observar desde varios ángulos: la sociedad 
está inconforme con la situación, pero ha 
aprendido a vivir entre violencia, cada uno 
implementa medidas personales de pre-
vención que empiezan por dejar de salir y 
limitar sus espacios. En términos políticos el 
tema se utiliza constantemente en los dis-
cursos, pero ante la inexistencia de oposi-
ción la historia solo se cuenta desde algu-
nos lados, con poca difusión y sin la fuerza 
moral necesaria para entrar a la agenda 
del estado. 

En términos policiacos el problema es ma-
yor porque es evidente que el estado está 
rebasado, que no se cuenta con los poli-
cías necesarios para prevenir el delito, ni 
con los instrumentos indispensables para 
combatir a los grupos criminales; peor: mu-
chos cuerpos de seguridad están coludidos 
y en algunos casos, incluso, se ha confir-
mado que los uniformados protegen a los 
delincuentes. 

La agenda delictiva y de seguridad es im-
portante, pero los hechos de violencia se 
han convertido en algo que ya no mueve 
nada. Todos tenemos claro que la delin-
cuencia va ganando la batalla, que el 

estado está rebasado, que los policías son 
insuficientes y que la falta de recursos es un 
problema mayor. Todos lo saben, pero eso 
no cambia nada. 

En Morelos la violencia se hizo costumbre. 

•	 posdata

Mucho de lo ocurrido a lo largo de la ac-
tual legislatura es inédito; no me refiero a 
los desencuentros con el titular del poder 
ejecutivo, ni mucho menos a la división in-
terna, en el parlamento actual han pasado 
cosas fuera de lo ordinario, que han obliga-
do a sus integrantes a tomar decisiones y a 
buscar caminos que antes no habían sido 
explorados. 

La designación al vapor de Roberto Yáñez 
como suplente de su tío Juan José, por 
ejemplo, fue un hecho que llamó la aten-
ción por la manera evidentemente irregular 
de actuar de los legisladores. Era obvio que 
el personaje en cuestión no debió protes-
tar el cargo porque, además de ocupar un 
espacio que no le corresponde (la diputa-
ción es para un miembro de la comunidad 
LGBT), la siguiente en la lista plurinominal era 
Gabriela Marín Sánchez.  Tampoco había-
mos visto en Morelos que se asesinara a un 
diputado en funciones.

La magistrada presidenta del Tribunal Esta-
tal Electoral afirmó que corresponde a los 
legisladores decidir quién ocupará la curul 
vacante y ahí veremos un nuevo debate 
que combinará lo jurídico, lo político y lo 
social. Explico: 

La suplente de la fallecida Gabriela Marín 
Sánchez es Marguis Zoraida del Rayo, espo-
sa de Roberto Yáñez Moreno, a quien las 
autoridades electorales retiraron la curul 
hace unos meses; Marguis Zoraida del Rayo 
enfrenta una denuncia por haber obtenido 
de manera ilegal una pensión, pero como 
no hay sentencia, podría tomar protesta 
como diputada.

Al revisar la lista de diputados plurinomina-
les presentada por el partido Morelos Pro-
gresa, el siguiente en prelación es Roberto 
Carlos Yáñez Moreno; si faltara la suplente 
lo lógico es que se conceda el espacio.

Autoridades locales y federales consideran 
que el asesinato de la diputada Gabriela 
Marín tiene que ver con una revancha po-
lítica; este es el móvil principal que se ma-
neja y el propio fiscal general del estado de 
Morelos Uriel Carmona Gándara refirió que 
“Todos sabemos que la diputada estaba 
inmersa en un tema político… y los fami-
liares han pedido que se siga esa línea de 
investigación”. El titular de la FGE no men-
cionó nombres, pero enfatizó que se debe 
observar a quién beneficia la muerte de la 
joven legisladora.

Hasta el momento no hay detenidos, ni 
tampoco se han dado avances de la in-
vestigación, pero la presión social y política 
coloca a los hermanos Yáñez como sos-
pechosos, porque son ellos los favorecidos 
de la situación y también ellos a quienes se 
achaca la disputa legal y personal con la 
legisladora. 

Los representantes populares tienen que 
analizar la situación y decidir en función de 
todos los elementos en la mesa, no simple-
mente a partir de la ley. La presión social es 
fuerte por este asesinato y el eventual regre-
so de Roberto Yáñez a través de su esposa 
generaría una intensa polémica y pondría 
a los diputados o al propio gobierno en el 
ojo del huracán, porque de exigir y prome-
ter justicia se convertirían en sospechosos.

Al menos hasta que las autoridades escla-
rezcan el crimen y detengan a los autores 

intelectuales y materiales del asesinato de 
Gabriela Marín Sánchez, sería una sinrazón 
que el congreso entregara la curul a algún 
integrante de la familia Yáñez.

El trabajo jurídico está del lado de los abo-
gados, pero la reflexión política correspon-
de a los diputados ¿Qué opciones tiene la 
cámara ante una situación así, algo que 
nunca había ocurrido en Morelos? ¿Qué 
efectos políticos trae la designación del 
nuevo integrante de la legislatura?

•	 nota

Fueron las autoridades locales y federales 
quienes destacaron el móvil político como 
principal línea de investigación en el ase-
sinato de la diputada Gabriela Marín Sán-
chez; lo dijo primero el fiscal Uriel Carmona 
y luego el subsecretario federal de seguri-
dad Ricardo Mejía, para ambos el asesi-
nato de la representante popular es con-
secuencia de una venganza política y sin 
mencionar nombres, pusieron en la mesa la 
pugna entre la víctima y quienes peleaban 
por ocupar su escaño en el congreso local.

Lo dicho por ambas autoridades atizó la es-
peculación pública en contra de la familia 
Yáñez; los dos hermanos y la esposa de uno 
de ellos, quien ocupa la suplencia de la di-
putación, se volvieron objeto de cuestiona-
mientos y acusaciones que cobraron fuerza 
con la hipótesis de las autoridades. 

La presión que genera la opinión pública no 
es un asunto menor; poco a poco se va for-
mando la idea que la diputada fue privada 
de la vida para que alguien más ocupara 
su lugar y ello coloca en una situación muy 
complicada al propio congreso, quien de-
berá nombrar a un nuevo integrante.

Desde hace años la familia Yáñez ha esta-
do ligada a escándalos, actos de corrup-
ción y actuaciones fuera de la ley; fueron 
ellos los que trajeron a Cuauhtémoc Blanco 
como candidato en Cuernavaca y los que 
después se coludieron con Graco Ramírez 
para destituir al futbolista. En la campaña 
pasada jugaron del lado de Rodrigo Ga-
yosso y en el proceso electoral anterior ocu-
paron varias posiciones plurinominales del 
Partido Morelos Progresa (el partido graquis-
ta): Julio se colocó en la primera simulando 
ser indígena, su tío Juan José fue acomo-
dado como su suplente, Marguis Zoraida 
del Rayo fue registrada como suplente de 
Gabriela Marín y Roberto se montó en la 
tercera posición aludiendo que pertenece 
a la comunidad Lésbico gay. 

Seguramente lo anterior se contempla en 
la investigación que llevan a cabo las auto-
ridades y lo entienden quienes en designa-
rán al nuevo representante popular. 

Además de lo que se pueda decir o pensar 
y de lo que marca la ley, existe un elemento 
más que se toma en cuenta: ¿De qué lado 
político se acomodará el diputado 20? 

Su voto puede ser la diferencia en muchas 
cosas. 

•	 post	it

Menuda historia la que deriva de las filtra-
ciones de la Sedena referentes a Morelos. 
Apareció el “Quién es quién en el narco 
morelense”.

•	 redes	sociales	

Guacamaya Leaks. Como siempre no su-
cederá nada. 

Comentarios para una columna optimista: 
eolopacheco@elregional.com.mx 

Twitter: @eolopacheco

Facebook: Eolopachecomx 

En Morelos no importa a quien maten, al final nunca pasa nada
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Para la diputada local Ariadna Ba-
rrera, las diferencias ideológicas 
existentes entre diferentes liderazgos 
y actores políticos no ponen en ries-
go el triunfo que obtendrá en la gu-
bernatura del estado de Morelos en 
el 2024, del Partido Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena). 
Entrevistada respecto a la desave-

Durante los últimos años la falta de 
previsión financiera, los errores y 
malos manejos económicos provocó 
que los empleados del Ayuntamien-
to de Cuernavaca hayan resultado 
afectados al no recibir su salario y 
las prestaciones laborales que les co-
rresponde por fin de año, razón por 
lo cual ahora, la autoridad munici-
pal vive una escases de recursos por 
la baja recaudación que los tiene en 
la incertidumbre para garantizar en 
tiempo y forma el pago a los traba-
jadores. 
Al respecto, el alcalde de Cuerna-
vaca, José Luis Urióstegui Salgado, 
reconoció que hasta el momento 
no se tiene cubierta esa prestación, 
pero consideró que están trabajan-
do en ello, sin embargo, destacó 
que el ejercicio de austeridad que 
implementaron desde el inicio de 
la presente administración pretende 
al menos, lograr sufragar la primera 
parte de manera oportuna. 
El titular del poder Ejecutivo muni-
cipal reconoció que para pagar sala-
rios se están enfrentando a proble-
mas diversos sobre todo por la falta 
de recaudación, debido a que ésta 
se cae sobre todo durante los meses 
de julio a septiembre y por lo tanto, 
no se podrá usar los ingresos econó-
micos del año próximo que se reci-
ben desde el mes de octubre de este 
2022, porque hacerlo significaría 
incurrir en una situación irregular. 
Por ello, exhortó a la población en 
general para que puedan hacer sus 
pagos y contribuciones en tiempo 
para evitan ese tipo de conflictos, 
luego de reconocer que esto se con-
vierte en una especie de efecto do-
minó. 
Es decir, si alguien incumple hace 
que otro haga lo mismo y así suce-
sivamente. Por lo que reiteró que si 
todos cumplen de manera oportuna 
lo logrará hacer que el engranaje 
funcione correctamente en esta ad-
ministración. José Luis Urióstegui 
consideró que en su gobierno se 
han tomado decisiones importantes 
en favor de la población como el 
haber otorgado estímulos, así como 
descuentos en multas y recargos de 
hasta el 80 por ciento en el pago 
del predial y los servicios munici-
pales para que la gente cumpla con 
su obligación. La misma situación, 
expreso, sucede con las licencias de 
funcionamiento con hasta un 50% 
de descuento como en panteones. 
Adelantó que actualmente el 25 por 
ciento de las personas en la capital 
no pagan sus impuestos del predial.

Hay incertidumbre 
en Cuernavaca por
pago del aguinaldo: 
Uriostegui 

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

El partido guinda tiene la preferencia electoral, según la diputada

Gubernatura será de Morena, pese a las diferencias: Barrera
GERARDO  SUÁREZ DORANTES nencia existente entre Rabindranath 

Salazar Solorio y Ulises Bravo Moli-
na, dos de los principales activos de 
Morena en Morelos, la legisladora 
precisó que esto tiene que ver con 
un tema de voluntad de altura polí-
tica entre los liderazgos que están re-
presentados en el estado, por lo que 
confió que se pueda dar la unidad 
para tener mejores condiciones de 
ganar en el 2024, aunque consideró 
que sin ello, el triunfo está asegura-
do. 
De igual forma, subrayó que el can-
didato a la gubernatura tendrá que 
salir a través de la encuesta que se 
lanzará en su momento y a partir de 

ahí será fundamental la percepción 
de la ciudadanía, por lo que aún es-
tán a tiempo, dijo, de tener un comi-
té y un partido unificados en el que 
dejen atrás no las confrontaciones 
pero si las diferencias existentes para 
que puedan seguir construyendo el 
triunfo en el 2024.
La parlamentaria que logró la reelec-
ción en el Congreso consideró que el 
triunfo de Morena en los próximos 
dos años está garantizado porque 
están actualmente en las preferencias 
electorales, aunque para ello también 
se tendrán que definir como algo 
prioritario e importante es que haya 
muy buenos candidatos tanto hom-

bres y mujeres sobre todo en el tema 
del gobierno del estado.
Sin embargo, Ariadna Barrera, refi-
rió que espera que haya congruencia 
y transparencia que se deberá mane-
jar debido a que cualquiera que quie-
ra ser aspirante por Morena, tendrá 
que esperar por el tema de las coali-
ciones que seguramente habrá y más 
aún cuando se realizará la elección 
presidencial. Asimismo, hizo eco del 
pronunciamiento público que hizo 
en la Asamblea donde acudieron los 
dirigentes estatales de Morena que 
resultaron ganadores y donde se re-
conoció el liderazgo de Ulises Bravo, 
por lo tanto, afirmó la diputada que 

ella que ha sido parte del anterior co-
mité y consejo estatal, está claro que 
para las cuestiones legales y jurídicas 
como lo marca bien el estatuto, en 
las responsabilidades de dirigir las ac-
tividades y tareas del nuestro partido 
es Ulises Bravo. 
Por cuanto a la situación política 
de los comités municipales explicó 
que, en el Congreso Nacional al que 
acudió se realizaron las modificacio-
nes del estatuto en el que tendrán  
una nueva línea por lo que estarán 
a la espera de que sean publicados  
los lineamientos y ver en qué mu-
nicipios se habrán de conformar los 
comités. 
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Debido a que en unas semanas 
llegará la temporada de Día de 
Muertos, panaderos de More-
los reportan un incremento en 
sus ventas debido al aumento de 
compra de Pan de Muerto, lo cual 
se espera que pueda incrementar a 
finales del mes de octubre.
Así lo dio conocer el presiden-
te de la Asociación de Panaderos 
Artesanales de Cuernavaca, Jorge 
Hernández García, quien reco-
noció que ya inició desde hace 
una semana la venta de este pan 
tradicional, lo que ha permitido 
incrementar sus ventas en más del 
30 por ciento ya que muchas per-
sonas buscan disfrutar del Pan de 
Muerto.
“Sí tenemos un incremento de 
venta del pan de alrededor del 30 
por ciento, principalmente desde 
hace una semana ya que muchas 
personas pues quieren empezar a 
disfrutar de este pan que es muy 
rico y que solamente es por tem-
porada, así que sí, sí hemos re-
portado un aumento gracias a la 
llegada de este periodo del año”, 
comentó.
El líder panadero agregó, que 
este incremento podría subir aún 
más a finales del mes de octubre 
y principios de noviembre, lo que 
ayudaría al sector a recuperar-
se económicamente luego de las 
afectaciones que ha dejado la pan-

demia del covid-19 y la inflación 
en el país.
“Creemos que podemos tener un 
mayor aumento para finales de 
este mes y principios de noviem-
bre, ya que son los días en los que 
más se celebra el Día de Muertos 
y por lo tanto creemos que con 
la colocación de ofrendas los ciu-
dadanos comprarán más pan de 
temporada, sin duda alguna esto 
viene a dar un respiro para noso-
tros los panaderos porque había-
mos estado sufriendo, primero en 
años anteriores por la pandemia 
del covid-19 y las bajas ventas que 
tuvimos por esta enfermedad, y 
luego la inflación que nos ha pe-
gado, que nos ha elevado el precio 
de la masa, de los diferentes insu-
mos, del gas, esto nos ayudará a 
recuperarnos”, explicó.
Ante tal situación, Jorge Hernán-
dez hizo un llamado a los ciuda-
danos para poder comprar Pan de 
Muerto durante esta temporada, 
principalmente en negocios que 
se encuentren en colonias con la 
finalidad de apoyar a la economía 
local y no haciendo las compras en 
tiendas transnacionales.
“El llamado sería a que nos ayu-
den a nosotros los panaderos que 
estamos en las colonias, los que no 
estamos en una empresa grande 
como las tiendas transnacionales 
y que vayan a estos lugares, los 
negocios familiares en donde se 
ofrece pan de muerto”, concluyó.

Docentes de 32 planteles de los 
Centros de Estudios Tecnológi-
cos, Industriales y de Servicios 
(CETIS), de Bachillerato Tecno-
lógico Industrial y de Servicios 
(CBTIS), Dirección General de 
Educación Tecnológica Agrope-
cuaria (DGTA), Centros de Edu-
cación Tecnológica Agropecuaria 
(CBTA) y Centros de Capacita-
ción para el Trabajo (CECATI) 
–distribuidos en todo el estado- 
pararán hoy labores que afectará 
la enseñanza de más de 35 mil 
jóvenes.
Por lo tanto, a partir de este lunes 
no habrá clases en los subsistemas 
del nivel bachillerato debido a que 
los docentes decidieron parar la-
bores para exigir a la Secretaría de 

Educación las bases y categorías.
Los maestros han utilizado el paro 
de actividades como protesta para 
exigir la basificación de los men-
tores y personal administrativo, la 
compactación y además advierten 
de más movilizaciones que reali-
zarán para demandar el cumpli-
miento de otros pliegos petitorios 
así como el pago de horas extras.
En ese sentido, los maestros ase-
guraron que están listos para lle-
var a cabo diversas movilizaciones 
a fin de exigir el cumplimiento de 
su pliego petitorio.
Por lo tanto el paro de labores se 
realizará en los 32 subsistemas de 
nivel medio superior de Morelos 
que afectará la enseñanza de más 
de 35 mil jóvenes.
Los maestros homologados de-
mandan la solución a sus deman-

das de trabajo como la entrega de 
sus bases y las nuevas categorías.
Van a participar en el movimiento 
docentes y personal administrati-
vo quienes reclaman la basifica-
ción y promoción de nuevas cate-
gorías.
Los maestros homologados espe-
ran que este lunes tengan una res-
puesta favorable a su reclamo, de 
lo contario advirtieron que inten-
sificarán las protestas por lo que 
no descartaron seguir con el paro 
de labores.
Hasta el momento la Secretaría 
de Educación Pública de Morelos 
no ha emitido ningún pronun-
ciamiento al respeto del paro de 
labores que anunciaron llevarán 
a cabo en los CETIS, CBTIS y 
CBTA.

Para evitar un cierre de año com-
plicado en materia financiera, al-
gunos ayuntamientos decidieron 
bajar los salarios a los trabajado-
res, sin embargo, la titular de la 
Secretaría de Desarrollo Econó-
mico y de Trabajo (SDEyT) del 
Gobierno del estado, Ana Cecilia 
Rodríguez González llamó a los 
ediles a conciliar y lograr un acuer-
do que justifique la decisión de las 
comunas.
En entrevista, dijo que, si bien 
se justifica la medida por la crisis 
económica que les obliga a rea-
lizar algunos ajustes financieros 
para mantener los servicios en los 
municipios, reconoció que en este 

sentido la ley es clara ya que no 
pueden recortar los salarios de los 
trabajadores por ser anticonstitu-
cional.
Indicó que la decisión de bajar el 
sueldo a los trabajadores de los 
Ayuntamientos es una medida de 
cada edil, pero también es una de-
cisión de los empleados el aceptar-
la o no porque la ley no los obliga 
a permitir ni aceptar que haya una 
disminución en su pago salarial.
Incluso la funcionaria estatal in-
vitó a los trabajadores inconfor-
mes con esa determinación que 
se han implementado en algunos 
municipios de la entidad que han 
decidido reducir los salarios para 
que acudan a la Procuraduría del 
Trabajo donde se les estará aseso-

rando”. 
También refirió Ana Cecilia Ro-
dríguez González que aplicar este 
tipo de medidas podría generar 
una escalada de demandas ante el 
Tribunal Estatal de Conciliación 
y Arbitraje (TECA) y sanciones 
para los municipios en caso de 
reducir salarios de manera arbi-
traria.
Rodríguez González expresó que 
la determinación en los Ayunta-
mientos se debe tomar en acuerdo 
y en consenso con los empleados.
Finalmente dijo que “se tiene que 
llegar a un acuerdo mutuo con 
los trabajadores, ya que antes de 
disminuirles el salario para evitar 
los conflictos sociales en los mu-
nicipios”.

Ediles rechazaron participar en el 
programa voluntario del Progra-
ma Canje de Armas por la falta de 
interés y el pretexto de la escasez 
de recursos económicos para la 
entrega de recompensas, lamentó 
el presidente de la Red Nacional 
de Consejos Ciudadanos, Rafael 
Rueda Moncalian.
“No mostraron interés o nos di-
jeron que no tienen dinero para 
otorgar recompensa económicas a 
cambio de la entrega voluntaria de 

armas”, reveló en entrevista.
Comentó que sólo Cuernavaca 
fue la que se sumó al programa 
que impulsó la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), es 
decir sólo un municipio de los 36 
del estado logró participar, aun-
que también los hizo en Temixco, 
pero sin el apoyo del Consejo Ciu-
dadano de Seguridad.
“Ha sido triste la respuesta de 
muchos municipios que no han 
querido sumarse al programa pre-
ventivo, a pesar de que se ha incre-
mentado el homicidio doloso en 
Morelos”, dijo.
Además, indicó que ante el núme-
ro de hechos violentos que se han 
realizado con el uso de armas de 
fuego, se solicitó el apoyo de los 
presidentes municipales para rea-

Lamenta el presidente de la Red Nacional de Consejos Ciudadanos 

Alcaldes no tienen interés alguno 
frente al canje de armas, acusan
“Nos dijeron que no 
tienen dinero para 
recompensa de la 
entrega voluntaria”

GUADALUPE FLORES

Ayuntamientos bajan salarios 
con el pretexto de sus crisis

GUADALUPE FLORES

Anuncian paro de labores en CBTIS y CETIS este lunes
GUADALUPE FLORES

Pan de muerto ya hizo crecer 
ventas; esperan todavía más 
en próximos días

EDMUNDO SALGADO

lizar el programa preventivo, pero 
de igual manera se rehúsan, dijo.
Informó que se los municipios 
que más preocupan por el reporte 
de hechos de violencia y donde se 
busca llevar el programa de Can-
je de Armas son los de: Huitzi-
lac, Emiliano Zapata, Yecapixtla, 
Cuautla y Ayala. 
Además, dio a conocer que en la 
capital de Morelos durante un mes 
se logró recuperar 30 armas de 
fuego, 24 cargadores, 2 mil 400 
cartuchos y 58 granadas además 
de que se entregó una recompensa 
económica que consistió en un to-
tal de 298 mil pesos de una bolsa 
de 600 mil pesos.

EL CANJE DE ARMAS que impulsan los gobiernos estatal y 
federal no tiene eco entre los alcaldes, acusan.
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Vecinos del poblado de Acatlipa del muni-
cipio de Temixco denunciaron que tienen 
más de dos semanas sin el servicio de agua 
potable, sin que la presidenta municipal, 
Juana Ocampo, haga algo para resolver el 
problema.
De acuerdo con los afectados, desde hace 
más de dos semanas no cuentan con el ser-
vicio del vital líquido y ninguna autoridad 
municipal les ha informado el motivo de la 
falta del suministro.
“Ya estamos cansados, tenemos ya más de 
dos semanas sin agua potable, no tenemos 
ni una gota y a pesar de que hemos solicita-
do al Ayuntamiento que nos diga por qué 
no tenemos agua, nadie nos ya dicho nada, 
no nos quieren decir el motivo por el cual 
no tenemos agua, no mucho menos cuán-
do será reparado el desperfecto y cuándo 
nos darán el agua que tanto necesitamos”, 
explicó Fernanda Sánchez, vecina de Acat-
lipa.
Ante tal situación, los afectados solicitaron 
al gobierno que encabeza Juana Ocampo, 
que pueda reestablecer a la brevedad po-
sible el abasto del vital líquido, ya que su 

falta de resultados está ocasionando afecta-
ciones a los ciudadanos de dicho poblado 
que no tienen agua para realizar sus necesi-
dades básicas.
“Exigimos que la presidenta municipal 
nos de la cara, que nos diga qué es lo que 
está pasando y que nos mande de nuevo el 
agua, la verdad es que no podemos seguir 
así, estamos pidiendo algo tan básico como 
es el agua potable, no estamos pidiendo 
descuentos, puentes, una mega obra o un 
concierto, estamos pidiendo agua, algo 
tan básico que en este momento el Ayun-
tamiento de Temixco no puede darnos”, 
mencionó Salvador Hernández, otro de los 
afectados.
Los vecinos de Acatlipa, aseguraron que si 
en los próximos días no se les garantiza el 
abasto de agua potable están dispuestos a 
realizar diversas manifestaciones para exi-
gir el abasto del vital líquido, entre ellas, la 
toma de las instalaciones municipales.
“Hasta ahorita no hemos hecho ninguna 
protesta, no hemos cerrado calles ni nada 
por el estilo, pero si no nos atienden, si no 
nos mandan el agua, estamos dispuestos a 
bloquear o tomar el Ayuntamiento”, con-
cluyó.

A pesar de las alertas que se han dado 
sobre el virus coxsackie, que ha provo-
cado el cierre de planteles educativos en  
Cuautla, nuevos casos se presentaron entre 
alumnos de la escuela secundaria técni-
ca número 19, ubicada en el poblado de  
Casasano, del municipio de Cuautla. Ante 
el descubrimiento de otros estudiantes 
contagiados de dicho virus, el director del 
plantel, determinó cerrar el salón donde 
reciben clases los estudiantes infectados, y 
esperar que no haya una propagación más 
allá.
El director de la secundaria técnica 19, 
Othón Velázquez Quiroz manifestó que 
a la hora del ingreso, los padres de familia 
del estudiante afectado por el virus, llega-
ron con una receta médica, dando a cono-
cer que presentaba ciertos síntomas, y que 
ya estaba siendo tratado por un médico, 
que al ver que al ver el malestar, diagnos-
tico coxsackie. Explicaron el alumno había 
convivido con varios compañeros y como 
es muy contagioso el virus, podría haber 
infecciones
Por la situación que se estaba presentando, 
señaló que se activó el protocolo de salud 
y se envió a los estudiantes del aula en 
cuestión de regreso a sus casas, para evi-
tar la propagación de este padecimiento, 
y se mantendrán bajo observación de sus 
tutores en caso de que sean más los me-

nores que presenten síntomas de coxsackie. 
Expuso que el virus, hasta donde saben no 
es mortal, altamente contagioso sí, y que 
desaparece en unos 7 a 10 días.
El directivo resaltó que llegaron los padres 
de familia y les mostraron la receta, por 
lo que tuvieron que activar protocolos y  
mandar a traer a los tutores del aula donde 
asiste el alumno infectado, para informarles 
lo que ocurría y se les pidió que sus hijos  
se retiraran y permanecieran en obser-
vación para descartar si existen o no más 
casos. Relató que esperan que no se pre-
senten más casos o tendrán que suspender 
clases durante prácticamente una semana.
Velázquez Quiroz hizo un llamado a los 
padres de familia a mantener una cultura 
de higiene en sus hogares y supervisar si 
sus hijos presentan algún síntoma, para 
avisar al plantel y no llevarlos a la escuela. 
Informó que hasta ahora fueron 25 estu-
diantes los que regresaron a sus hogares y 
deberán volver a la escuela hasta el próxi-
mo martes, cuando se informará si hubo o 
no más casos de esta enfermedad, en tanto, 
los demás grupos se quedaron en clases y 
actividades normales.
Afirmó el directivo que este es el primer 
caso que se registra en el plantel educati-
vo, sin embargo, las autoridades del plantel 
educativo se mantendrán alertas por si en 
otras aulas se reporta algún caso de coxsac-
kie, para interrumpir las clases de manera 
inmediata.

El 
presidente municipal de Tepoztlán, David De-
mesa Barragán, acusó a las autoridades federa-
les de ocasionar inundaciones en el municipio 
con las obras de ampliación de la autopista La 
Pera-Cuautla.
Así lo dio a conocer en entrevista con  
medios de comunicación, en donde precisó 
que las obras que se realizan para ampliar a 
cuatro carriles dicho tramo de la autopista, han 
provocado que en Tepoztlán no se lleve a cabo 
de manera correcta la construcción del siste-
ma para drenar el agua que cae de las lluvias 
sobre el pavimento, ya que la precipitación es 
conducida a zonas en donde se han provocado 
inundaciones.
“Lamentablemente los trabajos que se realizan 
para ampliar la autopista La Pera-Cuautla no 
son los correctos en el municipio de Tepozt-
lán, el drenaje que han construido, los tubos 
que han colocado para recolectar el agua que 
cae de la lluvia, no es conducido a un drena-
je habilitado para recibir esta agua, lo que ha 

provocado inundaciones en algunos poblados 
porque simplemente la desviaron y ahora hay 
diversas viviendas afectadas”, explicó.
Ante tal situación, el alcalde hizo un llamado a 
las autoridades para que puedan construir los 
drenajes de manera adecuada con la finalidad 
evitar afectaciones a los habitantes de Tepozt-
lán.
“Quiero hacer un llamado a las autoridades del 
Gobierno Federal, a la Secretaría de Comuni-
caciones y Transportes, así como Caminos y 
Puentes Federales, para que hagan las cosas 
bien, que estas tuberías puedan ser conducidas 
a un drenaje que esté habilitado para recibir 
todas estas descargas y con ello evitar las inun-
daciones que están provocando a las familias 
de Tepoztlán”, mencionó.
El alcalde concluyó, al mencionar que espera 
que pronto pueden terminar estos trabajos ya 
que además de las afectaciones por las lluvias, 
el turismo debe de contar con accesos desde 
la autopista que estén en buenas condiciones, 
lo que actualmente no ocurre por los trabajos 
que se realizan en la zona.

Vecinos del poblado de Acatlipa denunciaron el desdén de la alcaldesa

No hace nada Juana Ocampo
ante falta de agua en Temixco

EDMUNDO SALGADO

Otra escuela alcanzada por virus de coxsackie
JORGE RAFAEL SÁNCHEZ

EDMUNDO SALGADO

Obras en la Pera-Cuautla han
inundado a Tepoztlán: alcalde
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La Comisión Estatal de Seguridad Pública 
(CES) continúa realizando acciones de pre-
vención con el “Operativo Moto Segura”, 
esto en la carretera federal México-Cuer-
navaca, lo anterior con el objetivo de con-
cientizar a los motociclistas de los riesgos 
y consecuencias de no respetar los límites 
de velocidad.
Durante este fin de semana se dio conti-
nuidad a la implementación de puntos de 
prevención para motociclistas provenientes 
de la Ciudad de México, en donde se reali-
zaron pláticas de concientización a conduc-
tores y se les invitó respetar el Reglamento 
de Tránsito en Carreteras, así como los lí-
mites de velocidad para evitar accidentes.

Los elementos de la Policía Morelos invi-
taron a las y los conductores, a respetar los 
límites de velocidad, contar con el equipo 
necesario para su protección, traer consigo 
la documentación marcada en los regla-
mentos para conducir un vehículo auto-
motor y no ingerir bebidas embriagantes o 
algún estupefaciente. Durante el operativo 
participó personal del Escuadrón de Resca-
te y Urgencias Médicas ERUM.
El punto de prevención se implementó so-
bre la carretera federal México-Cuernavaca 
a la altura del kilómetro 52+800, del po-
blado de Tres Marías, en el municipio de 
Huitzilac. Para cualquier incidente, la CES 
pone a disposición los números de emer-
gencia 9-1-1, denuncia anónima 089, así 
como los grupos de SeguriChat.

La Brigada Correcaminos en Morelos in-
forma que a partir del 10 de octubre man-
tendrá la aplicación de primeras y segundas 
dosis de Pfizer contra covid-19 en niñas y 
niños de 5 a 11 años de edad en diferentes 
municipios de la entidad. 
La vacunación en este sector de la población 
se realizará en el Hospital General de Zona 
con Medicina Familiar (HGZ/MF) No. 5 
del IMSS en Zacatepec, el HGZ No. 7 en 
Cuautla, las Unidades de Medicina Familiar 
No. 20 en Cuernavaca, UMF No. 24 en 
Yecapixtla, el Centro de Seguridad Social 
(CSS) en Jiutepec, Centro Integrador Cha-
milpa, Hospital Militar Sedena en Cuer-
navaca, así como en diferentes hospitales y 
Centros de Salud de los Servicios de Salud 

en Morelos (SSM). 
Las niñas y niños de 5 a 11 años que reci-
birán su primera o segunda dosis de Pfizer 
contra covid-19 tienen que ir acompañados 
de un adulto y en caso de recibir segunda 
dosis, es necesario mostrar el comprobante 
de la primera aplicación; además, presentar 
un nuevo expediente de vacunación impreso 
del menor de edad,  el cual pueden obtener 
en la página de Internet: https://mivacuna.
salud.gob.mx/ 
La vacunación de las primeras y segundas 
dosis en la población de 5 a 11 años con el 
biológico Pfizer se realizará del lunes 10 al 
sábado 15 de octubre en un horario de 9:00 
horas y hasta agotar las dosis asignadas en 
las siguientes sedes:

- Hospital General de Zona con Medicina 

Hasta que alcancen las dosis, 
vacunarán contra covid a niños

DE LA REDACCIÓN 

Con operativo, frenaron a
motos este fin de semana

DE LA REDACCIÓN 

Familiar (HGZ/MF) No. 5 del IMSS en 
Zacatepec, ubicado en Lázaro Cárdenas 
S/N, Col. Centro.
- Hospital General de Zona con Medicina 
Familiar (HGZ/MF), No. 7 del IMSS en 
Cuautla, en Camacho y Molina, No. 2, Esq. 
Tulipanes, Col. Centro. 
- Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 
20 en Cuernavaca, Blvd. Benito Juárez, No. 
18, Col. Centro.
- Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 
24 en Yecapixtla, Km 12, carretera Yeca-
pixtla-Agua Hedionda.
- Centro de Seguridad Social (CSS) en 
Jiutepec, Insurgentes, Esq. Emiliano Zapa-
ta (a un lado del Zócalo).

Mientras que del lunes 10 al viernes 14 de 
octubre a partir de las 9:00 horas y hasta 
agotar dosis, la vacunación de primeras y 
segundas dosis en niñas y niños de 5 a 11 
años se realizará en:

- Centro Integrador Chamilpa, carretera 
Cuernavaca, Tepoztlán, Km 0+100
- Clínica de Medicina Familiar ISSSTE 
Yautepec, Paseo Tlahuica, No. 163.
- Clínica Hospital “Dr. Rafael Barba Ocam-
po”, Intrépidos Asturias y Loberas 7, Cen-
tro de Cuautla. 
- Hospital Militar Sedena, Av. Domingo 
Diez, S/N, Col. El Empleado.
- Hospital del Niño Morelense, Av. De la 
Salud No. 1, Col. Benito Juárez, municipio 
de Emiliano Zapata.
- Centro de Salud de Jojutla, Av. Universi-
dad S/N, Centro
- Centro de Salud de Xoxocotla, Alalpan, 

Centro. 
- Centro de Salud de Yautepec, Paseo 
Tlahuicas, No. 163. 

En tanto, el lunes 10 y martes 11 de octubre 
únicamente, la vacunación se desarrollará 
bajo los mismos términos en este mismo 
sector de la población antes mencionado 
en:

- Centro de Salud de Cuentepec, Emiliano 
Zapata Sur, S/N
- Centro de Salud de Tetlama, Vicente Gue-
rrero 20, San Agustín.
- Centro de Salud Valle de Vázquez, Valle 
de Vázquez, C.P. 62770.
- Centro de Salud de Tetela del Volcán, San 
Bartolo, 62800.

Mientras que del miércoles 12 al viernes 14 
de octubre la vacunación contra covid-19 
también en niños de 5 a 11 años con pri-
meras y segundas dosis se efectuará a partir 
de las 9:00 horas y hasta agotar las dosis en:

- Centro de Salud de Coatetelco, Emiliano 
Zapata No. 6, Centro. 
- Centro de Salud de Tlaltizapán, Lerdo de 
Tejada No. 3, Centro.
- Centro de Salud de Atlatlahucan, Km 
8820, Barrio de los Reyes. 

Es importante mencionar que en todas las 
sedes de vacunación se instrumentan las 
medidas sanitarias correspondientes por el 
personal de salud, como toma de tempera-
tura, aplicación de gel antibacterial y la sana 
distancia.
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El esposo de Ruth Hernández, 
mujer policía auxiliar de Cuautla, 
que perdiera la vida el fin de sema-
na, luego de luchar por su vida en 
el hospital Centenario, del Institu-
to de Seguridad Social y Servicios 
para los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), luego de que el pasa-
do 30 de septiembre cayera de la 
batea de la patrulla 855, por la 
impericia del chófer, volvió a dejar 
en claro que no recibieron apoyo 
alguno de parte del ayuntamiento 
encabezado por Rodrigo Arre-
dondo López.
Francisco Mazón destacó que el 
único apoyo que recibieron fue de 
parte de compañeros de la Secre-
taría de Seguridad Pública y Pro-
tección Ciudadana de Cuautla, ya 
que él también forma parte de la 
corporación, y que su esposa ha-
bía ingresado como policía auxi-
liar, tenía 2 meses de prestar sus 
servicios e iba a cumplir los 3 por 
los que fue contratada. Expresó 
que no contaba con los beneficios 
que se supone deben de tener, a 
pesar de ser oficial auxiliar.
Hasta el momento tampoco se 
sabe que el conductor de la patru-
lla número 855, haya sido puesto 
a disposición de la Fiscalía Regio-
nal del Oriente de Morelos, ya 
que según oficiales comentaron 
que al ser escolta de la secretaria 
de SPPC, María Cristina Gómez 

Méndez, Juan Hernández no se le 
reportó para que de esa manera se 
deslindaran las responsabilidades. 
Aun hoy, indicaron que a pesar del 
fallecimiento de la oficial Ruth, 
sin ser puesto a disposición del 
Ministerio Público.
El mismo alcalde Arredondo Ló-
pez, en declaración hecha a me-
dios de información, reconoció 
que la oficial fallecida luego de la 
caída que sufrió el pasado 30 de 
septiembre, no contaba con segu-
ro de vida “el cual nosotros se lo 
vamos a proporcionar”. Según el 
edil ellos estuvieron atentos a la 
salud de la policía auxiliar, y que 
los familiares han recibido todo el 
apoyo de parte del ayuntamiento 
que preside.
Al respecto, Mazón destacó que 
no hubo acercamiento alguno 
para con su esposa de parte de la 
secretaria María Cristina Gómez 
Méndez, ni tampoco de parte del 
alcalde Rodrigo Arredondo, o 
alguna otra autoridad municipal 
que se acercara.
Misma situación viven familiares 
de la también oficial auxiliar Mó-
nica Juárez, quien también cayó 
de la batea de la patrulla número 
855, y quien sufriera fractura de 
mandíbula, la cual sigue
hospitalizada en el hospital “Ra-
fael Barba Ocampo” el ISSSTE, 
de Cuautla, sin que se conozcan 
más datos sobre su salud, porque 
al parecer tenía otras fracturas.

Falleció la policía accidentada en 
Cuautla, sin apoyo del ayuntamiento

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ

Campesinos advirtieron de un cie-
rre de año e inicio del 2023 com-
plicado, debido al encarecimiento 
de insumos para la producción, y 
la falta de apoyo financiero estatal 
y federal.
Julio Padilla Trujano, secretario 
general de la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA) 
en Morelos, dijo que viene un cie-
rre de año complicado con más 
aumentos en los costos de pan, 
tortilla y hortalizas.
“Nos espera un cierre de año grave 
para los productores y consumi-
dores”, dijo, esto, a consecuencia 
de que la preparación de las tierras 
para cultivo se verá afectadas por 
la falta de insumos, debido a sus 
altos costos.
“El Gobierno no ha querido res-
catar el campo, y vemos una crisis 
alimentaria grave, los platos rotos 
los está pagando los consumido-

res; tenemos una inflación parable 
y este año el cierre será compli-
cado, pero el próximo se avecina 
peor”, dijo el líder campesino.
Agregó “Viene una cosecha a la 
baja porque la superficie sembrada 
es mínima y porque no hay sufi-
cientes recursos, tenemos el casis 
380 por ciento de incremento en 
insumos en materia agrícola y cero 
apoyos de las autoridades”.
El campo está paralizado, produc-
tores que sembraran dos hectáreas 
ahora solo producen la mitad o al-
gunos dejaron de hacer, dijo.
 “Cerramos un año con déficit los 
pequeños productores y sabemos 
que la crisis nos terminará en este 
año, los indicadores internaciona-
les revelan que el alza a los pro-
ductos va estar de manera perma-
nente”, manifestó.
Padilla Trujano comentó que en 
Morelos el maíz es el producto del 
campo que más cayó su produc-
ción en cerca del 50 por ciento.

Campesinos advierten cierre de año 
e inicio del próximo muy complicados

GUADALUPE FLORES

La delincuencia está desatada en 
Cuautla sin que hasta ahora ope-
rativos como el “Enjambre” y 
otros que presuntamente lleva a 
cabo la Secretaría de Seguridad 
Pública y Protección Ciudadana 
(SSPPC), según declaraciones del 
alcalde Rodrigo Arredondo Ló-
pez, hayan dado algún resultado 
para detener a los presuntos de-
lincuentes. En un bar asesinaron a 
un hombre y una mujer y por la 
noche del mismo fin de semana, 
una familia fue masacrada en la 
colonia Iztaccíhuatl, entre ellos un 
menor de 15 años.
Por la madrugada de ayer domin-
go, se reportaron balaceras entre 
las colonias Niño Artillero y 5 de 
Febrero, por donde se encuen-
tra ubicado el cuartel del Quinto 
Regimiento Mecanizado, sin que 
tampoco se haya detenido a los 
responsables. Desde hace unas 
semanas, Cuautla ha sido escena-
rio de balaceras y asesinatos, en-
tre ellas ya son al menos una 3 o 
cuatro mujeres que pierden la vida 
por heridas de bala.
Abogados, empresarios, comer-
ciantes y vecinos de las diferentes 
colonias, demandaron que haya 
cambios en la SSPPC, al igual que 
en la llamada “estrategia de segu-
ridad”, porque hasta ahora no ha 
dado resultados y por el contrario, 
son las diferentes bandas de cri-
minales las que mandan, ordenan 
y tienen el control de la ciudad, 

luego de que si no hay muertos, 
son heridos o se registran balace-
ras entre bares, antros, cantinas y 
viviendas de las diferentes colonias 
de Cuautla.
Para los abogados Lorenzo García 
Chávez y Francisco Rendón Mon-
temayor, Cuautla vive un escena-
rio de guerra, en donde quienes 
marcan la pauta y se apoderaron 
del municipio son las bandas de 
delincuentes que han hecho lo 
que quieren sin que haya quien les 
haga frente.
Expresaron que vivir en Cuautla, 
es como estar en la guerra, “no sa-
bes cuándo te puede tocar, cuándo 
van a atentar contra tu vida”.
De la misma manera se refirieron 
María Asunción Mercado y Cristi-
na de la Cruz, comerciantes, quie-
nes dijeron que ya hay tanto páni-
co en la población “que la mayoría 
de los negocios, las tienditas de la 
esquina y otros más, prefieren ce-
rrar sus cortinas a temprana hora. 
Expusieron que ya hay miedo, se 
siente en el ambiente “que la gen-
te tiene temor, se nota, la insegu-
ridad nos está afectando a todos”.
Observaron que el alcalde Rodri-
go Arredondo López, siempre 
busca un pretexto, que no tiene 
dinero, que hacen falta patrullas, 
elementos y “un sinfín de cosas 
y la realidad es que cada día hay 
muertos, asaltos a mano armada,  
robos a casa habitación, secues-
tros, violaciones. Qué más, sim-
plemente no hay seguridad”, pun-
tualizaron.

Como bola de nieve crecen 
los asesinatos en Cuautla

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ
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Héctor Rangel Terrazas
C O O R D I N A D O R  D E  I N F O R M A C I Ó N

EDICTO

Ante este Juzgado Primero Civil de Pri-
mera Instancia del Quinto Distrito Judicial 
del Estado de Morelos, se encuentra ra-
dicado en la Segunda Secretaria el ex-
pediente número 325/2022-2, relativo al 
Juicio SUCESIÓN INTESTAMENTARIA 
A BIENES DE OBDULIO DELGADO RO-
MÁN TAMBIÉN CONOCIDO COMO OB-
DULIO DELGADO, quien falleció el ocho 
de enero de dos mil cuatro, por lo que, se 
convocan a todas aquellas personas que 
se crean con derecho a la herencia y a los 
acreedores a efecto de que se presenten 
a deducirlos dentro del término de Ley. 

Asimismo se señalaron las ONCE HO-
RAS DEL DÍA ONCE DE NOVIEMBRE 
DE DOS MIL VEINTIDÓS, para que tenga 
verificativo la JUNTA DE HEREDEROS, 
prevista por el artículo 723 del Código 
Procesal Familiar en vigor en el Estado de 
Morelos. 

Para su publicación por dos veces conse-
cutivas de diez en diez días en el periódi-
co de mayor circulación en el Estado de 
Morelos y en el “BOLETÍN JUDICIAL que 
se edita en el Honorable Tribunal Superior 
de Justicia del Estado.
SECRETARIA DE ACUERDOS

Licenciada INGRID JOSLAYNE BENHU-
MEA 
RODRÍGUEZ.

JUEZ PRIMERO CIVIL DE PRIMERA 
INSTANCIA DEL QUINTO DISTRITO JU-
DICIAL DEL ESTADO DE MORELOS. 

M. EN D. ADRIÁN MAYA MORALES. 

AVISO   NOTARIAL

                                 Lic.  Patricia Mariscal 
Vega, Notario Publico Numero Cinco, de la 
Primera Demarcación Notarial del Estado  y 
del Patrimonio Inmobiliario  Federal.

                               Mediante escritura  Pública 
Número 91,520, de fecha 22 de septiembre 
del 2022, otorgada ante mi fe, queda INICIA-
DO el tramite de la Sucesión Testamentaria 
a Bienes del señor ANDRES MERCADO 
RAMIREZ, a solicitud de las Licenciadas 
MARIA EUGENIA HOYUELA ESPIRITU y 
PRISCILA YASMIN MERCADO HOYUELA, 
quienes aceptan LA HERENCIA  Instituida 
en su favor, y en consecuencia se constitu-
yen formalmente como las UNICAS y UNI-
VERSALES  HEREDERAS. 

                             En el mismo instrumento, 
La Licenciada MARIA EUGENIA HOYUELA 
ESPIRITU, se constituye formalmente como 
ALBACEA de dicha Sucesión, protesta su 
cargo y manifiesta que procederá a formar 
el INVENTARIO de los bienes que constitu-
ye el haber hereditario.  

                              Lo que mando a publicar de 
conformidad con lo establecido en el Artícu-
lo 758 del Código Procesal Familiar vigente 
para el Estado Libre y Soberano de Morelos

Cuernavaca, Mor., a  28 de septiembre del 
2022.

LIC. PATRICIA MARISCAL VEGA
MAVP – 470830 – 7V7

Para su publicación, 2 veces  de 10 en 10 
días en el Periódico  Oficial del Estado Tierra 
y Libertad y en el Regional del Sur editado 
en esta capital.

EDICTO

SE CONVOCA A QUIENES 
SE CREAN CON DERECHOS.

Ante este Juzgado Segundo Familiar de Primera 
Instancia del Cuarto Distrito Judicial del Estado 
de Morelos, comparecieron MARIO, SOCORRO, 
ROBERTO, J. CARMEN, LUIS ALBERTO de 
apellidos CALVARIO ANONALES y ROBERTO 
ABRAHAM CALVARIO LOZANA representante 
legal de JUANA CALBARIO ANONALES, denun-
ciando la Sucesión Intestamentaria a bienes de 
JUAN MANUEL CALVARIO ANONALES, quien 
falleció el día veintinueve de julio del dos mil dieci-
nueve, y tuvo su último domicilio en calle Emiliano 
Zapata, número 16 –B, poblado de Tetelpa, Muni-
cipio de Zacatepec, Morelos; expediente que se 
radico bajo el número 492/2022-3.
Se convoca a quienes se crean con derecho a la 
herencia y acreedores se presenten a deducirlos 
dentro del término legal concedido para ello, asi-
mismo se les hace saber que se señalaron las 
NUEVE HORAS CON CUARENTA Y CINCO 
MINUTOS DEL DÍA TREINTA Y UNO DE OCTU-
BRE DEL DOS MIL VEINTIDÓS, para que tenga 
verificativo el desahogo de la Junta de Herederos. 

Zacatepec, Morelos, a 04 de Octubre de 2022.
La Secretaria de Acuerdos.

LIC. JUANA CATALINA ABARCA GONZÁLEZ.

Vo.Bo.
JUEZ SEGUNDO FAMILIAR DE PRIMERA INS-
TANCIA DEL CUARTODISTRITO JUDICIAL DEL 
ESTADO.

LIC. LAURA GALVAN SALGADO.

Para su publicación por dos veces consecutivas 
de diez en diez días en un periódico de mayor cir-
culación en el Estado y en el Boletín Judicial que 
se edita en la Ciudad de Cuernavaca, Morelos.  

AVISO   NOTARIAL

                                 Lic.  Patricia Mariscal 
Vega, Notario Publico Numero Cinco, de 
la Primera Demarcación Notarial del Esta-
do  y del Patrimonio Inmobiliario  Federal.

                               Mediante escritura  
Pública Número 91,536, de fecha 26 de 
septiembre del 2022, otorgada ante mi fe, 
queda INICIADO el tramite de la Suce-
sión Testamentaria a Bienes de la señora 
REYNA REYES MOSSO, a solicitud del 
señor CANDIDO REYES MOSSO,   quien 
acepta LA HERENCIA  Instituida en su 
favor, y en consecuencia se constituye for-
malmente como la UNICA y UNIVERSAL  
HEREDERA. 

                             En el mismo instrumento, 
el señor CANDIDO REYES MOSSO, se 
constituye formalmente como ALBACEA 
de dicha Sucesión, protesta su cargo y 
manifiesta que procederá a formar el IN-
VENTARIO de los bienes que constituye 
el haber hereditario.  

                              Lo que mando a publicar 
de conformidad con lo establecido en el 
Artículo 758 del Código Procesal Familiar 
vigente para el Estado Libre y Soberano 
de Morelos

Cuernavaca, Mor., a 28 de septiembre del 
2022.

LIC. PATRICIA MARISCAL VEGA
MAVP – 470830 – 7V7

Para su publicación, 2 veces  de 10 en 
10 días en el Periódico  Oficial del Estado 
Tierra y Libertad y en el Regional del Sur 
editado en esta capital.

EDICTO

A QUIEN CORRESPONDA
P R E S E N T E

 En cumplimiento al auto dictado en audiencia de fecha cin-
co de septiembre de dos mil veintidós, en relación con proveído 
de fecha veinticinco de mayo de dos mil veintidós, dictados en el 
expediente número 184/2022 relativo al juicio de PROCEDIMIEN-
TO NO CONTENCIOSO SOBRE INFORMACIÓN TESTIMONIAL 
DE DOMINIO respecto del inmueble ubicado en Privada Copal, sin 
número, Colonia Lomas de Tzompantle, Cuernavaca, Morelos, se 
hace la amplia publicidad del presente asunto; el cual fue admitido 
en términos de lo dispuesto por el artículo 662 del Código Procesal 
Civil en vigor, en consecuencia se señalaron las NUEVE HORAS 
DEL DÍA VEINTIUNO DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTIDÓS, 
para efecto de recibir el testimonio de JOSÉ MARCOS MELGO-
ZA ALEMÁN, ALFREDO GONZÁLEZ ORTEGA e ISHELL GON-
ZÁLEZ GUZMÁN, dándose intervención de los citados, asimis-
mo se ordenó hacer del conocimiento de la REPRESENTACIÓN 
SOCIAL ADSCRITA, así como del DIRECTOR DEL INSTITUTO 
REGISTRAL Y CATASTRAL DEL ESTADO DE MORELOS, asimis-
mo, proceda a notificar a los colindantes: ALFREDO GONZÁLEZ 
ORTEGA y ELVIA VERÓNICA, HERNÁNDEZ CORCEL, en los 
domicilios señalados en el escrito inicial; lo anterior en términos 
de la fracción I del citado ordinal de la ley adjetiva civil del Estado, 
finalmente y para efectos de estar en condiciones de llevar acabo 
la diligencia de mérito.
 Dicha publicación deberá realizarse por medio de una sola 
publicación por medio de edictos en el Boletín Judicial que edita 
este Tribunal Superior de Justicia del Estado de Morelos y en un 
periódico de mayor circulación, procédase a fijar aviso correspon-
diente en los estrados de este H. Juzgado.

Cuernavaca, Morelos, a 30 de Septiembre del 2022.

JUEZ TERCERO CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA DEL PRIMER
DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO

LICENCIADA MARTHA LORENA ORTEGA HERNÁNDEZ

TERCERA SECRETARIA DE ACUERDOS

LIC. CRISTINA LORENA MORALES JIMÉNEZ.

EDICTO

Exp. Núm.: 408/2022-2

 Ante este Juzgado Primero Familiar de Primera 
Instancia del Cuarto Distrito Judicial del Estado de Mo-
relos, se encuentra radicado en la Segunda Secretaria el 
expediente número 408/2022-2, relativo al juicio SUCE-
SORIO INTESTAMENTARIO A BIENES DE LEÓNIDES 
RAUL CHÁVEZ CUELLAR, denunciado por AUSTRE-
BERTA GUILLERMINA DÍAZ MALDONADO, en calidad 
de cónyuge supérstite del autor de la presente sucesión, 
quien falleció el día dos de febrero de dos mil veintiuno, 
siendo su último domicilio el ubicado en Calle Emiliano 
Zapata, sin número, Colonia Centro, el Higuerón, Munici-
pio de Jojutla, Morelos.
 Se convoca a las personas que se consideren 
con derechos a la herencia para que se presenten ante 
este Juzgado a deducirlos dentro del término de Ley; ha-
ciéndoles saber que se han señalado las OCHO HORAS 
CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA VEINTISÉIS DE OC-
TUBRE DE DOS MIL VEINTIDÓS, para el desahogo de 
la JUNTA DE HEREDEROS.

 Para su publicación por dos veces consecutivas 
de DIEZ en DIEZ DÍAS en el Boletín Judicial y en el Pe-
riódico de Mayor Circulación en el Estado de Morelos, 
respectivamente.

A T E N T A M E N T E
ZACATEPEC, MOR, A 13 DE SEPTIEMBRE DE 2022.

EL SEGUNDO SECRETARIO DE ACUERDOS

LIC. OSCAR ISRAEL GÓMEZ CÁRDENAS

Vo.Bo.
JUEZA PRIMERO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA
DEL CUARTO DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO DE 
MORELOS.

LIC. MARÍA DE LOURDES ANDREA SANDOVAL SÁN-
CHEZ

EDICTO

AL PÚBLICO EN GENERAL.

En este Juzgado Civil de Primera Instancia del Séptimo Dis-
trito Judicial en el Estado de Morelos, con residencia en Jo-
nacatepec, Morelos, se encuentra radicado el Expediente 
Civil 388/2022-1 relativo al Juicio Sucesorio intestamentario a 
Bienes de PEDRO SANDOVAL QUINTERO quien tuvo como 
último domicilio ubicado en Calle Nicolás Bravo # 54, colonia 
Centro, de Axochiapan, Morelos, quien falleció el día 07 de di-
ciembre de 2016; denunciado por JOSÉ IGNACIO, ANGÉLICA, 
PEDRO ALFONSO, MARÍA SOLEDAD, MARTHA PATRICIA y 
CLAUDIA MARINA todos de apellidos SANDOVAL GALINDO, 
por lo cual se convoca a todos los que se consideren con de-
recho a la herencia y a los acreedores, para que se presenten 
en el juicio a deducirlos en términos de ley; asimismo, se hace 
saber que se señalaron las DOCE HORAS CON TREINTA MI-
NUTOS DEL SIETE DE NOVIEMBRE DE DOS MIL VEINTI-
DÓS, para que tenga verificativo el desahogo de la JUNTA DE 
HEREDEROS, prevista por el artículo 723 del Código Procesal 
Familiar en vigor. 

Para su publicación en días y horas hábiles en términos de ley, 
es decir por dos veces de diez en diez días, en el periódico de 
mayor circulación en el Estado de Morelos, en la inteligencia 
que entre una y otra publicación deberán existir diez días hábi-
les, sin contar en estos los días en que se fijen los edictos, de 
igual forma no se cuenten entre estas fechas sábados, domin-
gos ó días feriados considerados días inhábiles. 

Jonacatepec, Morelos, a 06 de octubre del 2022.

SECRETARIA DE ACUERDOS

LIC. TERESA ROMUALDO ADAYA 

Vo.Bo.
JUEZ CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA 
DEL SÉPTIMO DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO DE MORELOS 

JACARANDA MARTÍNEZ MORALES 


